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Rejoignez-nous !

Chacun sait le contexte 
particulier qui a été celui 
des dernières élections 
municipales où la pan-
démie, à Annay comme 
ailleurs, a pesé à l'heure 
du vote. 
Quand il importait plus 
à préserver sa santé et 
sa vie... que de songer 
au devenir commun. De 
ce fait, au résultat de nos 
votes a-t-il manqué la lu-
cidité nécessaire face au 
choix ?
Nous ne le saurons ja-
mais. Doit-on, trois ans 
plus tard, s'embarrasser 
l'esprit d'une telle ques-
tion ? Il y a mieux à faire 
et surtout plus urgent au 
regard de la gestion des 
affaires communales 
que l'attelage hétéro-
clite de la majorité en 
place, continue à mener. 
Même si nous, conseil-
lères et conseillers de 

l'autre gauche, n'avons 
pas ménagé nos forces 
en Conseil municipal, 
pour contrecarrer les 
choix et décisions du 
g ro u p e  m a j o r i t a i re . 
Même si nous, oppo-
sition, au travers de 
quelques lignes d'ex-
p r e s s i o n , 
avons redit 
notre di f fé-
r e n c e ,  d é -
m o n t r é , 
m a i n te s  e t 
maintes fois 
qu'une autre 
v o i e ,  p l u s 
sage, plus res-
ponsable et véritable-
ment humaniste, était 
possible... l'aveuglement 
est resté chez celles et 
ceux que nous avons 
face à nous. Que la ma-
jorité cherche à préser-
ver son petit et pauvre 
pouvoir est son affaire. 

Mais qu'elle ne compte 
pas sur notre lassitude. 
L'exigence de vigilance, 
nous nous le sommes 
toujours imposés. Notre 
unique préoccupation 
est restée le devenir de 
notre commune et le 
mieux-être des Annay-

sien(ne)s. 

Nous  reste -
rons, comme 
a u  p re m i e r 
jour, en situa-
tion d'alerte. 
Entre opéra-
tions immobi-
lières, parfois 

de convenance, et pro-
jets mégalomaniaques, 
obsess ionnel les  au-
tant qu'inutiles, il faut 
craindre tout. Et surtout 
que notre village et ses 
f inances glissent vers 
l'abîme.  
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Nous, Radicaux de 
Gauche, portons le projet 
d'une République laïque, 
démocratique et sociale 
qui place le citoyen au 
cœur de nos actions et 
propositions vers une so-
ciété plus juste, plus soli-
daire. Une société de pro-
grès réaliste et partagé. 

Nous sommes Pro-
gressistes, Démocrates, 
Républicains, Laïques, 
Européens, Solidaristes, 
Écologistes, Amoureux 
des libertés. Nous enten-
dons porter ces enga-
gements en participant 
à la reconstruction de la 
gauche. 

Nous sommes indé-
pendants, ouverts aux 
échanges avec les autres 
mouvements partageant 
nos constats, valeurs et 
combats.

Nous sommes libres, to-
lérants, déterminés et 
de gauche car être radi-
cal c'est être de gauche 
et acteur du rassem-
blement des forces de 
gauche ! 

PORTE VOIX

Philippe SEWERYN 
Conseiller municipal annaysien

Pascal CAMPEL 
Conseiller municipal annaysien

Membre du comité directeur LRDG
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Que la majorité ne 
compte pas sur 
notre lassitude.
Notre unique 
préoccupat ion 
est le devenir de 
notre commune et 
le mieux-être des 
Annaysien(ne)s
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Question : "Pourquoi accepter de 
sortir ce jour d'une réserve qu'on 
s'est imposée" ?
Pascal LELEUX : D'abord pour exprimer 
ma solidarité sans réserve avec mes 
ami(e)s de l'opposition communale et 
saluer le travail qu’ils accomplissent. En 
séance de Conseil, leurs interventions 
ont une justesse qui pèse et qui évite à 
notre ville bien des dérives. Ils défendent, 
avec persévérance et fermeté, les inté-
rêts de la commune et de ses habitants 
et les informent avec régularité et trans-
parence sur nos positions d'élus mino-
ritaires.

"Quels enseignements tires-tu des 
dernières municipales à Annay" ?
La démocratie a parlé, il faut la respec-
ter. Pour autant, la progression de notre 
audience, de municipales en munici-
pales, est une réalité. En effet, au second 
tour de l'élection, seules 138 voix nous  
séparent de la liste du Maire sortant. 
L'étau se resserre, ce qui est un bel en-
couragement à poursuivre notre action 
et à ne pas baisser les bras.

"D'autant qu'on cherche toujours 
le bilan (positif) de cette majorité 
municipale" ?
Quel bilan ? Voilà une question qui sur-
prend. Elle n'a qu'une actualité : celle 
d'être posée. Car depuis son arrivée à la 
tête de la ville en 2014, cette majorité a 
eu 9 ans pour mettre en place ses pro-
messes de campagne. Vous en avez vu le 
commencement d'un début de concré-
tisation ? Les Annaysiens attendent tou-
jours de cet équipage, qu'il se bouge et 
ne se contente pas seulement d'une 
gestion minimaliste et de quelques pe-
tits travaux d'entretien. 

"Le propos est sévère quand on sait 
le "grand projet" qu'est cette salle 
de sport" ?
La commune n’a pas - aujourd'hui 
encore moins qu'hier - les moyens  
financiers pour réaliser un projet spor-
tif aussi ambitieux. Projet estimé au 
14 février 2023 à 6,36 millions d’euros  
(6 364 518 € TTC précisément). En ef-
fet, la salle de sport n’a toujours pas de 
financements garantis et les subven-

tions manquent toujours de concret 
en témoigne ce prêt dit "relais" et son 
coût monétaire - aux intérêts cumulés 
vertigineux et à l’assurance exorbitante - 
pour répondre aux défauts de trésorerie, 
augmentations de prix des matériaux ou 
insuffisances de dotations financières. 
Mieux, ce caprice injustifié, démesuré, 
au budget qui explose au moment de 
passer en phase exécution, va plomber 
durablement les f inances publiques 
communales, par un emprunt de 1,975 
million d’euros sur 40 années qu’a 
contracté la ville.
À cela s’ajouteront les frais de fonction-
nement induits que devra supporter 
notre collectivité (personnel d’entretien, 
création des accès, portails, parkings et 
espaces verts…), un sujet d’ailleurs sur le-
quel le Maire refuse de livrer un estimatif 
des coûts…

Pour illustrer mon propos de dangerosi-
té de la faisabilité d'un tel projet dans une 
période aussi troublée et incertaine sur 
un plan géopolitique, je citerai un seul 
exemple, celui de l'arrêt en 2022 des tra-
vaux de reconstruction de la Piscine de 
Leforest (commune de la Communauté 
d'Agglomération d'Hénin-Carvin) suite à 
une envolée du coût des matériaux liée 
à la situation économique mondiale qui 
risque, par ailleurs, selon les économistes 
de s'accentuer encore avec une inflation 
record. 
Bilan pour Leforest et sa piscine, un 
surcoût pour la commune de 1,9 million 
d'euros sur un montant initial du projet 
de 5,86 millions ! 

Aussi, il est urgent pour le Maire et ses 
colistiers de redescendre sur terre, de 
revenir à la réalité déjà en remplissant 
les missions fondamentales de notre 
commune, en assurant les priorités du 
quotidien comme par exemple la mise 
en place d’un plan de propreté en ville 
et aux étangs, l’amélioration du cadre 
de vie, l’entretien de la voirie commu-
nale, des chemins de promenade… ou 
encore de répondre aux attentes réa-
listes et légitimes des habitants sur la 
question d’un véritable restaurant sco-
laire intergénérationnel, d’une sécurité 
municipale…

"Un signal en somme, ou un avertis-
sement, adressé aux Annaysiennes 
et Annaysiens" ?
Nous sommes aujourd’hui dans une 
séquence importante de "bilan" de 
mi-mandat municipal. Ce qui signifie 
que le temps est déjà venu de fermer la 
parenthèse de la réflexion et du constat 
d'impuissance d'une majorité aux abois 
et de nous remobiliser sur le terrain 
au-delà des clivages culturels tradition-
nels pour parler d'un vrai avenir annay-
sien. Je prendrai, le moment venu, toutes 
mes responsabilités pour contribuer à 
l'élan fédérateur dont notre bourg a be-
soin pour se mettre au niveau des enjeux 
du temps. Pour exister vraiment, simple-
ment, sainement.

"Cela exige quasiment une  
révolution culturelle" ?
Pas d'exagération, une démarche ci-
toyenne suffit. Encore faut-il la vouloir 
audacieuse et ouverte. Car la politique, 
et plus encore à notre échelle, n'est pas 
l'affaire de quelques-uns, c'est d'abord  
l'affaire des citoyens. D'aucuns à Annay 
ne l'ont toujours pas compris, pensant 
encore qu'elle est leur seul pré carré. 
Re-populariser le mot Démocratie et 
sa pratique est réellement une priori-
té, afin que les Annaysiens contribuent 
à la rénovation de la réflexion politique  
municipale, que les énergies indivi-
duelles et collectives se fédèrent pour 
être La Force de propositions dyna-
mique et constructive au seul service 
du collectif.

"C'est quasiment le programme 
d'une future tête de liste  
aux prochaines élections  
municipales" ?
En 2020, j’ai décidé en accord avec 
mes amis de passer la main. Une dé-
cision prise après mure réflexion. Mais, 
c'est sûr, je serai toujours fidèle à mon  
engagement pour Annay. Que les 
cadors de l'équipage aux affaires se 
rassurent, nous, femmes et hommes 
de gauche, présenterons une liste en 
temps utile et une personne de quali-
té pour la mener, forte de nos valeurs et 
d'un beau projet pour le village. 

RENCONTRE AVEC PASCAL LELEUX

Pascal LELEUX 
Secrétaire national LRDG

Secrétaire National des Radicaux de Gauche et 
ancien élu municipal annaysien de 2008 à 2020, 
Pascal a choisi de prendre du recul avec le quotidien 
de la vie municipale, des responsabilités nationales 
au sein du parti LRDG lui ayant récemment été 
confiées. S'il n'est aujourd'hui plus en première ligne, 
l'ancien "numéro 1" de l'opposition n'a rien perdu du 
mordant et pertinent qu'on lui a connu. 
Et il reste toujours aussi passionné et engagé pour 
son village où il réside depuis toujours. 


